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Hansestadt Rostock
Bürgerschaft

N i e d e r s c h r i f t

Sitzung des Ortsbeirates Hansaviertel

Sitzungstermin: Dienstag, 15.11.2011

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr

Sitzungsende: 20:30 Uhr

Ort, Raum: Club der Volkssolidarität, Bremer Straße 24, 18057 Rostock

Sitzungsteilnehmer:
Anwesende Mitglieder  

Vorsitz  
   Karsten Cornelius SPD  
reguläre Mitglieder  
   Ralf Grabow FDP  
   Olaf Groth DIE LINKE.  
   Ullrich Grotkopp DIE LINKE.  
   Eik Deistung CDU  
   Claudia Volkmann CDU  
   Claudia Gielow FÜR Rostock  
Verwaltung  
   Carmen Becke Hauptverwaltungsamt  
   Kornelia Gent Statistikstelle  
   Christian Pagenkopf Tief- und Hafenbauamt  
   Krystyna Tack Ortsamt West  
   Thomas Wiesner Ortsamt West  
Gäste  

   Heinz Anacker bbl-mv,Geschäftsbereich 
Rostock  

Entschuldigte Mitglieder  

reguläre Mitglieder  
   Klaus Kasperski SPD entschuldigt 
   Stefan Möller BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN unentschuldigt 
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Tagesordnung:

(öffentlich)

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit

2 Änderungen der Tagesordnung

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 11.10.2011

4 Vorstellung der laufenden und weiteren Baumaßnahmen auf dem Gelände des 
Universitätsklinikum, Schillingallee

5 Vorstellung der Umbaumaßnahmen des Verkehrsknotens Dürerplatz / Schillingallee

6 Vorstellung der Ergebnisse der kommunalen BürgerInnenumfrage 2010

7 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner

8 Informationen des Ortsbeiratsvorsitzenden und Ortsamtes

9 Verschiedenes
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Protokoll:

(öffentlich)

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
und der Beschlussfähigkeit

Der OBR-Vorsitzende Hr. Cornelius eröffnet die Sitzung , stellt die ordnungsgemäße Ladung 
und die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2 Änderungen der Tagesordnung
Die TO wird bestätigt.

TOP 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 11.10.2011
Die Niederschrift wird genehmigt.

TOP 4 Vorstellung der laufenden und weiteren Baumaßnahmen auf dem Gelände des 
Universitätsklinikum, Schillingallee

Hr. Anacker:
Information über den Stand des Baus des Ver- und Entsorgungszentrum(VEZ) in der 
Rembrandtstr.:
Baufortschritt wurde durch schlechte Wetterverhältnisse im Sommer verzögert.
Richtfest für das VEZ, welches dann die Klinikbereiche unterirdisch versorgt, wurde am 
13.10.11 gefeiert. Die Bauarbeiten dauern noch bis Ende 2012. 
Schwerpunkt für  2012 ist die Herrichtung der Zufahrt über Dethardingstr./Strempelstr..
Der grundhafte Ausbau der Rembrandtstr. muss erfolgen; enge Zusammenarbeit mit dem 
Tiefbauamt.
An Altchirugie erfolgt die Erneuerung der Dacheindeckung , Gauben und der Dachaufbauten.  
Weiterhin werden neue Medien mit Ver- und Entsorgungsleitungen verlegt.
Die Mauer in der Strempelstrasse wird nach Fertigstellung der Altchirurgie erneuert.

Ausblick 2012/2013:
> Fertigstellung des automat. Warentransportsystems
> Installation der Rohrpostanlage
> März 2013 erfolgt Neubau  der  Zentralen Med. Funktion (ZMF) mit
   geothermischer Anlage
> der Baustellenverkehr der ZMF wird über E.-Heydemann-Str. und z.T. auch über
   die Schillingallee erfolgen

Hr. Harnack:
Übt Kritik an Baustelle:
Rolltor der Baustelleneinfahrt ist übers Wochenende oftmals nicht verschlossen, so dass die 
Baustelle von fremden Personen überquert wird (besonders bei Fussballspielen)
Anlieferer der Baustelle haben Probleme beim Entladen in der Strempelstr.

Hr. Winterstein:
Wie wird der Farbton für Gebäude Schillingallee sein?

Hr. Anacker:
Anlehnend an den alten Farbton wird er gelb/ocker sein.

Hr. Grotkopp:
Werden die Anwohner bei der Neugestaltung der Rembrandtstr. finanziell beteiligt?
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Hr. Anacker:
Planungen hierfür werden im Januar vorgestellt.

TOP 5 Vorstellung der Umbaumaßnahmen des Verkehrsknotens Dürerplatz / 
Schillingallee

Hr. Pagenkopf:
Der geplante Kreisverkehr wird einen Durchmesser von 32 m haben.
Obwohl der OBR sich gegen die Bushaltebucht in Schillingallee Richtung O-Stadion 
ausgesprochen hat, wird diese errichtet. So ist ein fließender Verkehr möglich.
Es werden Überwege für Fußgänger markiert. Die Erichtung einer Fußgängerampel wird als 
nicht erforderlich angesehen. Der Radverkehr wird auf  die Strasse geführt.
Bautermin wird in 2012 sein,  wenn der HH bestätigt ist.

Hr. Grotkopp:
Werden die Taxiplätze verlegt?

Hr. Pagenkopf:
Dies wurde bei jetziger Planung nicht berücksichtigt.

Fr. Volkmann:
Äußert Ihr Unverständnis, dass Einwände des OBR von der Verwaltung nicht berücksichtigt 
wurden.

Hr. Harnack:
Gefährliche Situation für Radfahrer, vor allem wenn Studenten von einer Vorlesung zur 
nächsten schnellstmöglich radeln.

Hr. Pagenkopf:
Kreisel geht bis zur Klinikmauer, daher ist kein Platz für einen Radweg vorhanden.

Hr. Panter:
Wird es Poller geben, damit Straße/Gehweg abgegrenzt werden?

Hr. Pagenkopf:
In Planung wurden Poller als nicht erforderlich erachtet, können bei Bedarf aber nachgerüstet 
werden.

Hr. Axmann:
Ist es vorgesehen ,dass 2 Busse  in der Bushaltebucht halten? Dadurch könnte ein Rückstau 
entstehen.

Hr. Pagenkopf:
Ja.
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Hr. Cornelius:
Dass Radfahrer und PKW zusamen auf der Strasse fahren sollen, stellt, nach Meinung des 
OBR keine Erhöhung der Sicherheit dar.
Der OBR ist enttäuscht, dass seine Verbesserungsvorschläge nicht berücksichtigt wurden.
Insbesondere wird die geplante Bustasche abgelehnt.
Bislang sind keine Probleme mit der Bushaltstelle ohne Haltebucht aufgetreten. Auch die vor 
–und nachgelagerten Haltestellen dieser Buslinien haben keine Bustasche. Durch einen tiefen 
Einschnitt in die erneuerte Baumallee und die PKW-Stellplätze, die ohnehin dort besonders rar 
sind, müssen diese Bäume gefällt werden und es gehen ca. 16 Parkplätze verloren. Das Projekt 
wurde als endgültige Entscheidung der Verwaltung dargestellt. Das akzeptiert der OBR nicht.

TOP 6 Vorstellung der Ergebnisse der kommunalen BürgerInnenumfrage 2010
Frau Becke und Frau Gent stellen die Statistik für das HV vor.
Im November 2010 wurden 10.000 zufällig ausgewählte Personen gebeten, an der schriftlichen 
Umfrage teilzunehmen.
Diese wurde je nach Stadtteil ausgewertet.
Im HV wohnen viele junge Personen (Studenten) und auch viele ältere Personen über 75 Jahre 
(Altenheim). Die Arbeitslosenquote im HV beträgt 5,5 %.
Auf Platz 1 der Probleme werden fehlende PKW-Stellplätze genannt.
Weitere Informationen liegen zusammengefasst in einer Dokumentation im Ortsamt zur 
Einsichtnahme vor.

TOP 7 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner
Hr. Axmann:
Der Lampionumzug wurde im HV wieder gut angenommen. 

TOP 8 Informationen des Ortsbeiratsvorsitzenden und Ortsamtes
Hr. Cornelius:

1. Baumbericht 2011/2012
   Der Baumbericht liegt vor.

2. Vororttermin in Voßstr.
    Dem Seniorenbeirat lag eine Beschwerde zum halbseitigen
    Parken von PKW auf dem Gehweg Voßstr. vor. Dazu gab es eine Vorort-
    begehung, wo enstschieden wurde, dass der Gehweg abmarkiert wird. 

3. Landschaftsplanung HRO
    Am 17.10.11 wurde die Landschaftsplanung vorgstellt. Im HV sind die Flächen fest-
    gelegt.

4. Verbindungsweg
     Am 18.10.11 fand eine Vorortbegehung zur Wiedereinrichtung des alten Verbindungs-
     weges zwischen H.-Sachs-Allee/Tschaikowskistr.  mit dem Leiter des Tiefbauamtes 
     statt. Vorrangig ging es um die Sicherung des Grundstückes.
     Gemeinsam mit dem OBR von Reutershagen und Gartenstadt/Stadtweide wird ein 
     Schreiben an das Amt für Stadtgrün verfasst und um Unterstützung gebeten.
     Am 14.11.11 äußerte sich der Oberbürgermeister, Herr Methling, gegenüber dem    
     Ortsamtsleiter und Ortsbeiratsvorsitzenden dazu positiv. Er möchte die schrittweise 
     Realisierung unterstützen.
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5. FC Hansa
    Am 10.11.11 fand eine Beratung zum Risikospiel am 19.11.11 statt. Aus polizeilicher
    Sicht sind Sperrungen notwendig. Die Anwohner werden über Flyer informiert.

6. Bürgerbeschwerde Fr. Breier
    Das Amt für Stadtgrün und das Tiefbauamt  informierten über die geplanten Maßnahmen
    zu den angeführten Beschwerdepunkten.

7. Botan. Garten
    Am 08.11.11 fand eine Festveranstaltung mit Deutsch-Polnischen Vortrag  der Region 
    Pommerania statt.

8. St. Johannis
    Die Sitzung des  OBR im Januar wird im Gemeindehaus der Kirche durchgeführt. Es 
    sollen die Pläne zum Anbau erläutert werden. 

9. Das OBR-Mitglied Hr. Möller kann aus beruflichen Gründen nur selten an den OBR
    Sitzungen teilnehmen. Deshalb wird er aus dem OBR ausscheiden.
    Der OBR-Vorsitzende wird sich wegen einer Nachnominierung an die Präsidentin der      
Bürgerschaft wenden.

Hr. Wiesner:
Am Dürerplatz wurde der Mischwassersammler  repariert.
    

TOP 9 Verschiedenes
Hr. Cornelius würdigt Herrn Walter Vaternam anlässlich seines 90. Geburtstages. Er nimmt seit 
Jahrzehnten  am gesellschaftlichen Leben  der Stadt Rostock und im Hansaviertel teil; 
begleitete die Arbeit des OBR Hansaviertel und ist weiterhin im Ausschuss Bau/Wohnen aktiv .
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